



Année 2012-2013—T1

EDITO



Une nouvelle année scolaire s'amorce, après une pause de quelques 8 semaines. Espérons que les travaux sur la refondation de l'école auxquels nous participons en ce mois de septembre verront naître des axes progrès après les multiples annonces gouvernementales.

Formulons également le vœux que notre collège continue à guider nos élèves vers les voies de la réussite, reconnue sur le secteur et aussi sur le plan Académique.

Enfin n'hésitez pas à devenir représentant des parents en conseil de classe afin de faire entendre la voix des familles

Cordialement
Emmanuelle STAMM
06 877 799 29
emmanuelle.stamm@apepa.fr

Sommaire :

Edito

Nouvelle direction au collège

Bourse aux Jouets de Noël

Poids du cartable

Dépense des Bus

Décisions du dernier CA

Carnet de Vie Scolaire

Débat sur le bilingue

Secrétariat

Dernières nouvelles de l'APEPA

SPECIAL RENTREE 2012

Un nouveau principal

Monsieur **Frédéric Hubert** a été nommé au collège de Rosheim après 7 ans passés à celui de La Walck (400 élèves près de Niederbronn-les-Bains) en tant que principal.

À Rosheim, il compte créer les conditions d'un travail serein pour les personnels administratifs, enseignants et les élèves.

S'il ne souhaite pas engager de grands chantiers dès les premiers jours, les priorités de l'APEPA pour la réduction du poids du cartable, une attitude écocitoyenne au quotidien, le maintien d'une politique d'orientation très active et l'encouragement aux langues vivantes ne le laisse pas insensible.

Il remplace donc monsieur Jacques Schweitzer, qui a assuré l'intérim pendant un an et a pris à la rentrée la direction du collège de Solignac à Strasbourg.

Installé avec sa famille dans le bâtiment administratif, il nous a assuré de sa totale disponibilité.

Nous lui souhaitons la bienvenue et la plus grande réussite à Rosheim.



Poids du cartable : 2012-2013... Encore!!!

Comme chaque année, par l'intermédiaire des associations de parents d'élèves, nous mettons tout en œuvre afin de répondre le mieux possible aux attentes des élèves et des parents.

Comme vous êtes nombreux à nous le demander depuis un moment, nous voulons trouver des solutions concrètes rapidement, et enfin diminuer **le poids des cartables de nos enfants**.

Voilà bien des années que ce sujet est mis à l'ordre du jour, mais aucun arrangement n'a encore été trouvé.

Nous parents, ne pouvons que constater combien les sacs de nos enfants sont lourds lorsqu'ils quittent la maison le matin. Lors du dernier CA, les enseignants ont proposé de faire un sondage auprès des parents.

Nous voulons montrer par l'intermédiaire de cette enquête que le problème est bien réel, qu'il n'est pas tolérable de faire porter à nos enfants quasiment 30% de leur poids en arrivant en 6ème, alors qu'ils ne sont pas censés en porter plus de 10% .

Il s'agit d'un problème de santé publique !

Nous vous remercions de répondre massivement au sondage que vous trouverez sur le lien :

www.apepa.fr/pdc2012.htm

avant le 17 septembre afin que nous puissions communiquer le résultat lors du premier conseil d'administration.

9^{ème} BOURSE aux JOUETS de NOËL

La réussite de cette manifestation l'an passé nous amène à reconduire la Bourse aux jouets les **7&8 décembre 2012 dans les Halles au Marché à Rosheim**.

Les objets à vendre pourront être déposés le samedi après-midi, par liste payante de 10 articles (2,50 €). La vente aura lieu le dimanche après midi.

Une commission de 10% par article vendu, payée par les acheteurs, sera perçue par l'APEPA au profit de projets éducatifs. Renseignements prochainement sur <http://apepa.free.fr>

Toutes les bonnes volontés seront nécessaires pour cette première manifestation des festivités de l'Avent à Rosheim.

VENEZ PARTAGER NOTRE ENTHOUSIASME ET
RENCONTRER L'EQUIPE APEPA
LE MARDI 11/09/2012 à 20H30 AU COLLEGE

Les décisions du dernier Conseil d'administration

- Validation du projet d'établissement (à lire sur www.apepa.fr/?file_id=139)
- Statut quo concernant le rythme de travail au collège : maintien du Samedi travaillé (et donc coupure du mercredi) : pas de vote
- Des tests d'éclairage sont en cours pour mettre en place des détecteurs/minuteurs
- L'établissement a été choisi comme 3 autres collèges pour utiliser les tablettes numériques à titre expérimental. M.Closnier PRI (professeur ressource informatique) de l'établissement a donc acquis plusieurs IPAD3 qui seront utilisés dans plusieurs matières
- Suite à notre demande d'améliorer l'ordinaire au restaurant scolaire (compte tenu des bons résultats financiers et du prix plancher fixé par le conseil général) , l'acquisition d'un bar à salade (ou à soupe) a été confirmé et sera mis à disposition des élèves prochainement
- Deux voyages ont été présentés dans leur aspect financier et pédagogique. Pour Barcelone (Mme GASSER) la participation maximum des familles sera de 378€, pour le pays de Galles (Mme Schwebel) il ne devra pas dépasser 348€ : Nous rappelons à ce titre que toute famille en difficulté peut demander l'intervention du

Le bilingue en débat

Vous avez peut-être lu dans la presse que le recteur se proposait de créer une 3^o voie d'enseignement de l'allemand dite « 8h progressive »

L'APEPA s'oppose à ce dispositif car il doit se déployer sans moyen humain et va affaiblir la filière paritaire. Nous voulons que les familles aient le choix ! Nous refusons de croire que nos enfants pour-

ront progresser en réduisant leur exposition à la langue. Si vous êtes de cet avis, une pétition en ligne a déjà rassemblée plus de 1900 signatures sur <http://www.apepa.fr/petition>

Scolastance

Depuis la rentrée dernière, SCOLASTANCE s'est enrichi de nouvelles fonctionnalités.

Le cahier de texte devrait prochainement venir compléter la panoplie d'information aux parents et aux élèves. Pratique en cas d'absence maladie par exemple.

Nous avons également demandé une information automatique (sms ou mail) aux parents qui le souhaitent en cas d'absence.

Vous trouverez également une astuce pour le renvoi de votre messagerie sur

<http://www.apepa.fr/actions-a-pepa/la-solution-pour-sen-sortir-avec-entea>

Secrétariat

Christine LINIER, la secrétaire du Collège a demandé et obtenu cet été sa mutation. Elle sera remplacée par **Monsieur Eric Holicky** qui est nommé à ce poste à compter du 1er septembre. Il a précédemment exercé au lycée de Barr.

Nous lui souhaitons la bienvenue

Dépose des BUS

L'ancienne piscine de Rosheim va être détruite dans les prochaines semaines et remplacée par un parking BUS. En effet, lors de la première réunion du PDES (plan de déplacement des établissements scolaires) en 2011, le maire de Rosheim avait annoncé ce changement qui devrait améliorer la sécurité des élèves :

- les BUS ne stationneront plus dans la rue du stade devant le collège
- Les élèves sortiront via le plateau derrière la salle du SIVOM (près du skate park)*

Reste à gérer tous ces flux par les surveillants, une difficulté d'organisation des ressources à surmonter dès la mise en place de cette nouvelle sortie (celle des piétons et vélos sera inchangée)

Prélèvement automatique

Nouveauté en 2012, il sera désormais possible de payer le restaurant scolaire par prélèvement automatique

Responsable de publication

APEPA, - Association de parents d'élèves
Section Rosheim apepa@free.fr

Nouveau carnet de vie scolaire

En 2011, les équipes pédagogiques, l'administration et les parents d'élèves ont travaillé à un nouveau carnet de vie scolaire.

Objectifs principaux : améliorer les sorties de l'établissement, rétablir le nivellement des sanctions et redonner à la vie scolaire la disponibilité et les moyens d'une gestion efficace. En 2012, les couleurs des couvertures pour les externes (rouge) et les demis pensionnaires (vert) devraient permettre une meilleure fluidité des sorties.